

Cae 78% el poder de compra del minisalarario en 24 años (El Financiero 03/05/11)

Cae 78% el poder de compra del minisalarario en 24 años (El Financiero 03/05/11) Zenyazen Flores Martes, 3 de mayo de 2011 • La canasta básica aumentó en más de cuatro mil por ciento. - SE DESPLOMA EL PODER DE COMPRA DE SALARIO El salario mínimo en México reportó una caída en su poder adquisitivo de 78.69 por ciento en los últimos 24 años, mientras que la Canasta Básica Recomendable (CAR) aumentó en más de 4,000 por ciento. Un estudio del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) indica que en diciembre de 1987 el costo de la canasta básica era de 3.95 pesos, y que para marzo de 2011 ascendió a 171.37 pesos. Muestra que en lo que va del sexenio el poder adquisitivo del salario mínimo nominal reporta un retroceso de 41 por ciento, aunque cifras de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) establecen que de diciembre de 2006 a febrero de 2011 hay una recuperación de 2.16 por ciento en términos reales. El estudio "México, resultados de la política económica aplicada a los trabajadores 2006-2011", refiere que productos como el aguacate, limón, azúcar, frijol, jitomate, huevo, queso, pan blanco y tortilla han duplicado sus precios. Por ejemplo, en 2006 se podían comprar 48.67 piezas de pan y 7.22 kilos de tortilla, y para marzo anterior se podían adquirir 39.88 y 5.42, en la misma relación. El documento asevera que desde 1977 el salario comenzó con una declinación en cuanto a su poder de compra, y explica que la caída del poder adquisitivo se debe al desfase que existe entre el alza de los alimentos y los incrementos "insuficientes" a los minisalarios. Puntualiza que el precio de la CAR el 1 de diciembre fue de 80.83 pesos, mientras que a marzo de 2011 su costo ascendió a 171.37 pesos, es decir un aumento de 90.54 pesos en su valor. En contraste, el salario mínimo que establece cada año la Conasami en ese periodo sólo subió 11.25 pesos, al pasar de 48.57 a 59.82 pesos. Tiempo Además, en diciembre de 2006 se necesitaba trabajar 13 horas 19 minutos para adquirir la CAR, y en marzo de 2011 se requieren 22 horas 55 minutos. Cabe mencionar que recientemente la OCDE reveló que los mexicanos son quienes más tiempo dedican al trabajo, sin que ello se traduzca en mejores salarios. Luis Lozano, especialista del CAM, comentó que el incremento en la caída del poder adquisitivo se debe a que se ha implantado una "política de control salarial (topes salariales) impuesta a los trabajadores. "Otro factor importante es el aumento de la inflación, es decir el incremento en los precios, sobre todo de los productos que conforman la canasta básica." El especialista comentó que esa situación es preocupante si se considera que en México 45 por ciento de la población ocupada percibe de cero a dos salarios mínimos. Además, apuntó, en México la informalidad es un factor que deteriora los salarios, aunque es innegable que ese sector se ha convertido en parte de la base de la economía nacional.